
まちづくりフォーラムアンケート

１－１　奥河氏講演「時代に合ったご近所の関係性のあり方」はどの程度参考になりましたか？

１－２　アンケートの報告はどの程度参考になりましたか？

１－３　地域事例紹介１「菅原地域の報告」はどの程度参考になりましたか？



１－４　地域事例紹介２「豊新地域の報告」はどの程度参考になりましたか？

１－５　全体を通してどの程度参考になりましたか？

１－６　「特に印象に残ったこと」や「地域の方への応援メッセージ」をご自由にお書きください。

参加したい気持ちを仰ぐような、参加品やスタンプカードの配布はいいと思います。

転入者からのニーズを汲み取って、地域との接点をつくる取り組みを業としているとの話はとても参考にな

りました。

とても活発に活動をされていて驚きました

前例主義の排除が大切かなということと、やってる人が楽しくないと意味がない。この２点を再確認しまし

た。

町会でのLINE公式アプリ使用したく思うが、費用の事が心配！

声かけをすることが効果的ということだが、個人への踏み込みは難しいと思う。声かけの代わりにLINEなど

のツールを使うことはありかと思いました。従来やってきたことにこだわらないのは重要と思いました。

２時間だけイベント手伝いして、あとはお客に戻る、という取り組みは良いと思いました。

「徹底的に地域に寄り添う外部者」という言葉が印象に残りました。菅原地域も豊新地域もそれぞれで独自

に頑張られていて何とか地域活動を持続させていこうという気持ちが伝わりました！有難うございます！
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役員自体が楽しいで活動している（今まで通りの考え方でなく取り組みたい）（日々の地味な活動があって

のことですが）

地道な声かけ

悩みと課題解決へのヒント提供

楽しく、メリットをうちだして、参加を募る

奥河氏の活動は、営いにされているからできることの様に思う。役所もなぜ講師に招いたのか疑問が残る

町会を続けていくには、根気のいる作業がいるのかな

両会長の熱気が伝わり、活動にかかわる方々のご尽力に感謝します

「オレンジTシャツプレゼント」「LINEの活用」とても効果的で素晴らしいと思いました。「決算資料の費

目の説明」「行事参加スタンプカード」面白いです

「当たり前」を疑う、小さい限定したイベントの重要性

奥河その活動でミニマイズする事は同感だが、このような取り組みをどうやって知らせたかが知りたい

それぞれに皆様のがんばりや努力などが伝わってきました。抱える問題や課題はあるからこそ、続ける息が

あると思います。共に協力し合いながら、繋がりを大切にしたいものです。

豊新地域の取り組みのお話が、興味深かったです。もっと聞きたかった。

町会と地活協の役割

活動が先行しがちな地域の中で、地域の関係を作るための活動目指していく

町会加入の大変さを思う。

声をかけてあげる

コミュニティはサービスではない。する側される側をわけない。少しずつ関りを増やしてもらう。とてもわ

かりやすかったです。

たくさんの意見を聞くことが出来ました。ありがとうございました。

豊新地域さんのポイントが付くというのが面白くていいなと思いました。

町会や地活協は、近所の関係性づくりを主に考える。町内会行事参加者にメリットを作る。声がけ４段活動

のくだり

恒例行事は無くていい。繋がりは小さくていいというのが響きました。

豊新地域での公式LINEアカウントで報告し合っているところは、地域の事がよくわかって、スムースに事が

進んで行くかなと思います

講演は大変興味深く、考えささせられるところがありましたが、私たちの町会は市住ですので、金銭面でう

まくいたないところがあります。いろいろと行事イベントを計画して住民とのつながりに務めているところ

です。

マンションに住んでいますが、お会いしたら挨拶は必ずするように心がけています。声がけがない場合で

も、挨拶（会釈）はあります。長い間お会いできてない人には「久しぶりですね、お元気でしたか？」と声

がけするようにしています。

奥河さんの話が、目からうろこでした。視点を変えてみることが大切だと思いました。

「コミュニティ（活動）をする側・される側に分けない」が目からうろこでした。実践していきたい。

豊新地域の川﨑会長の「声がけ運動」はどこの地域でもできる重要なポイントだと思います。

会員を増やすためのアイデア



東淀川区の地域に住んでいますが、町会に入っていても、町会での活動がほとんどありません。どんな取り

組みが良いかも思い浮かびません。

ゴミ拾いや清掃活動で町内美化強化は防犯になります。一緒に参加でコミュニケーションも取れます。

プライベートを優先させる傾向にある中、持続可能な負担のない活動が必要かと思います。月1回地域清掃

がありますが、時間を合わせることも大事、個人的にして清掃をオンラインで報告するなど。

組織維持のために活動しなくちゃではなく、やりたいから、必要があるからプロジェクト的にやりましょ

う。このテーマのためだけに集まって、目的を果たしたら解散みたいな取組がよいと考えます。ゴールが見

えないとだれますから。

高齢者の見守り

eスポーツやスケボー体験会とか、若い人たちにも興味が持てる取り組みが絶対に必要と思います。

町会だけではなく、それ以外の人でも地域活動に関われる機会を作る。地域活動に関わっていると気付かな

いぐらいの感覚で参加できるようにしていく。

参加の仕組みをわかりやすくする工夫

スマートフォンの使い方支援

高齢者への買い物支援、スマートフォン使い方支援

多世代の交流

情報の共有化を進めるためにLINEの活用を広める取り組みが必要か。その為にもスマホの使い方の教育が必

要。デジタルデバイド問題

外国籍の方々への日本語指導が必要。ごみの捨て方など、日本語記載が理解できず、マナーが悪くなってし

まう方が非常に多い。

スマホの使い方

子どもが元気に遊んでいる賑やかな行事

子どもたちの居場所づくり→もっと気軽に立ち寄れる活動をするスペースがあるとよいなぁと思うし、希望

している

スマホの使い方支援

生活環境が変化して、若い人の参加が出来る事業がわからない。

スマートフォンの使い方は必要です。

どの地域も、高齢者が増えてきている。どのように見守るか？個人情報の取り扱いなど、どこまで入るか？

子育て世代がつながりやすいイベント開催（キャンプ、YouTube、チャレンジ参加など）

高齢化が進み、役員体制など、考え直そうと計画しています。連合町会に合わせるのではなく、自分たちの

住宅に合った、町会づくりをと考えています。

人の出会いは「あいさつ」から「いいお天気ですね！」「とうとう雨になりましたね」

高齢者と子どもの交流活動

子どもからお年寄りまで、一堂に会した活動を考えれば良いと思います。

イベントを増やしたいが、役員の方の負担が多くなる。参加者をまきこむ

つながり作り＝信頼関係を作っていく

２　今、在住（在勤・在学）されている地域が、もっと良くなるために、どんな活動や取り組みがあると良い

と思いますか？（高齢者への買い物支援、スマートフォンの使い方支援　など）



町会のメリットとして、災害時支援が挙げられていたが、具体的に各町会がどのような準備（防災備品や備

蓄品など）をしているのか、行政側での災害時支援はどの程度準備されているのかなどを知りたい。

３　あなたは、地域のまちづくりに関する活動が、地域・企業・教育機関・行政等様々な活動主体の連携に

よって進められていると思いますか。

定期的に清掃イベントを開催（最低でも5月30日「ごみゼロの日」に） 町内環境美化で防犯（窓割れ理

論）。 参加することで、地域住民の交流が広がる。 きれいにすることで、自分が住む町への愛着がより深

まる  清掃活動後には、参加者同士が自由に会話を楽しめる交流タイムを設ける そんな時間を楽しみにイベ

ントに参加をする人が増えればいい  小中学校と町内会が連携してのイベントもいい。 ポイ捨てしない、環

境を意識する子供が育つ。教育にもいい。 ゴミの種類でポイント制や多さで競ってもいい。賞品あり。  淀

川へ流出する海洋ゴミをなくす責任も大事。

町会加入の取組みを進めていくにあたり、非常に参考になりました。ありがとうございました。

地域の活動について　全体像を初めて知りました。 地味に活動されている地域のことも取り上げてほしいか

なと思います。

途中からのオンライン参加になりましたが参加してよかったです。ありがとうございました。

「３　あなたは、地域のまちづくりに関する活動が、地域・企業・教育機関・行政等様々な活動主体の連携

によって進められていると思いますか。」  これは当たり前の問いかけであって、そうした主体の活動の結

果が、まちづくりなのではないでしょうか。 やろうとしてやった、もあると思いますが、どちらかといえば

「やった結果こうなった」では？

４　自由記載欄

今日は有難うございました！

町会を必要と思う方々だけではなく そう思わない方々の意見も聞きたいですね

市営住宅の加入率がほぼ100％（鶴見区、東淀川区東井高野等）。最近ごみ被害が多いがどうしているの

国際交流

地域で「活動」を作るのではなく「関係性」をつくる。若い世代（子育て世代）をもっと巻き込んでいく

と、担い手に繋がることを聞いて、とても勇気が湧きました。大変勉強になりました。来てよかったです。

本当にありがとうございました。

本日はありがとうございました



人と話するのが苦手な人もいます。軽く会釈するだけでもいいですね！！手を振るだけでもいいですね！！

回覧板を回した時「一か月ぶりですね！」と会話しました

会場に暖房がなく、寒かった。マイコプラズマ肺炎などが流行している時に、風邪をひきそうになった。高

齢の参加者が多い中、配慮に欠ける集まりであった。内容に関しては、大変充実しており、参考になった。

好事例以外で、地域の課題、問題点などをグループごとでディスカッションできたらどうか。地域運営にお

いての悩みなどを、率直に聞いてみても良いのでは？

居場所づくり

情報公開するための環境（サーバ等）が区で用意できるか。電子掲示板について。町会の合併について、ど

うすれば人が増えるか→減少する人口を考えると規模を増やすための努力が必要。フリートークの時間を

ちゃんと作ってほしい。

個別にイベントについて、深く掘り下げた内容を聞いてみたい

町会と地活とは、比べ物にならないと思う。昔の様に、振興町会一本化で行われることを願う。

繋がりが必要なので、新しい取り組みをするために、もう少し詳しく聞きたいです。


